



Alexa Avendaño Trujillo

**Dr. Dagoberto Silvestre
Esteban**

Medicina Forense

PASIÓN POR EDUCAR

FENOMENOS CADAVERICOS

5 "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 11 marzo del 2024

FENÓMENOS CADAVERICOS.

Tempranos (<24).

Tardios (>24h).

Temperatura.

- Enfriamiento del cadáver con gran rapidez.
- Tienen perder de 8° a 1° las primeras 12 hrs.
- Posterior de 3° a 5° → 24h.

Deshidratación

- T.G.C
 - Aparece 100%.
 - Falta de producción de lagrimas.
 - Arrugamiento de la córnea.
 - 4 hrs. postmortem.

→ Mancha negra

- Poco frecuente.
- Ocurre solo 40%.
- Oxidación de la sangre en vasos coroides.

→ Desepitelización

Labios

- Borde externo.
- 100% de los cadáveres.
- 3 hrs postmortem.

Escrota.

- Masculina:
 - zona genital
- Femenina
 - Descamación

Livideces

- Manchas color rojo.
- Inicia 4 hrs.
- 18h → permanente.
- Examinar la posición inicial.

Autólisis

- ↓ oxígeno celular.
- Cambios de pH.
- 3-4h postmortem.
- relajación de músculo → salida de líquidos.

Putrefacción

→ Fase cromática

- Manchas verdes abd.
- 1 a varios días.

→ Fase enfisematosa

- Acumulación de gas visceral.
- varios días a dos semanas.

→ Fase licuefacción

- ↓ materia orgánica.
- 8 a 10 semanas.

→ Fase esquelética

- Partes blandas desap.
- 2 meses a 5 años.

Conservadores

→ Momificación:

- Pérdida de líquido.
- Interrumpe el desarrollo bact.
- Condiciones ambientales.
- ↓ peso y volumen del cadáver.

→ Adipociría

- Grasa corporal en jabón.
- Proceso hidrolisis e hidrogenación.
- Amarillenta y dura.

Conclusión

Los fenómenos cadavéricos nos sirve para identificar las horas de postmortem que lleva la persona, de igual manera de saber en que posición murió, si es una muerte natura o violenta.

- Se divide en dos etapas una que es antes de las 24hrs (temprano) y otra que es después de las 24hrs (tardíos); los temprano son principalmente para saber la posición (si fue movido o tocado el cadáver), horas de muerte según el signo, si murió con los ojos abiertos y con la temperatura podemos calcular el tiempo de postmortem (en dado caso de que no presente signos). En los tardíos principalmente nos demuestra las fases que pasan los cadáveres ya sea en días, semanas y años.

Bibliografía

- Medicina Forense. (2019), editorial Manual Moderno.